



上居辺小学校だより
第337号
令和6年9月30日
士幌町立上居辺小学校
TEL 5-3334

8つのチャレンジで『実りの秋』に！

未来社会を主体的に豊かに生きる子どもたち

学校教育目標

■自ら学ぶ子 ■思いやりのある子 ■たくましい子 ■創造性豊かな子

目指す子ども像

夢や目標をもち、その実現に向けて努力しようとする子
自他の良さを認め、友達と協力し、工夫しながら、粘り強く取り組む子

上居辺小学校 8つのチャレンジ



修学旅行は、中士幌小学校と合同で実施しました。集合学習(事前学習)できまりや計画などの打合せを通して中士幌小の友達とも交流を深めることができました。みんなで協力して楽しめたことで小学校生活一番の思い出となる修学旅行にすることができました。「すすんで学習する」「自分のよさ友達のよさ」「あいさつ」「工夫する」といった項目での学びや成長がありました。

マラソン記録会では、体育や休み時間の練習を通じて自分の目標タイムを明確にしました。日々の努力や積み重ねが重要なことにも気づきました。「夢や目標」「いきいき元気」「すすんで学習する」「工夫する」「自分のよさ友達のよさ」といった項目での学びや成長がありました。



【マラソン記録会】

この後、学習発表会という大きな行事も控えています。また、『学習の秋』『スポーツの秋』『読書の秋』『芸術の秋』でもあります。8つのチャレンジを意識した取組の中で、ひとり一人の子どもたちがたくさん輝ける場面をできるだけ多く作っていきたいと思います。そして、褒め、認め、共有して行きたいと考えています。

地域・保護者の皆様にもご協力をお願いいたします。

この秋、すべての子どもたちにとって『実りの秋』となることを心より期待しています。

校長 菊地 直樹

「8つのチャレンジ」を中核に据えた学校づくりも今年度で4年目。見直しや改善を重ねながら現行のものとなり、共通理解を図りながら教育活動を積み重ねてきました。

「8つのチャレンジ」は、シンプルな言葉で表現され、誰にとってもわかりやすいことが、大きなメリットです。様々な教育活動を「8つのチャレンジ」と関連付けて取り組むとともに、諸活動や取組の中で見られた子どもたちの頑張りや成長を褒め、認め、共有する中で、一層の意欲化や主体性を育みたいと努めてまいりました。

9月に入り、5、6年生の修学旅行(9月11日・12日)や校内マラソン記録会(9月26日)が行われました。子どもたちは行事を通して8つのチャレンジを意識した取組を行ってくれています。



【修学旅行・北海道開拓の森】

交通安全キャンペーン

とき 10月4日(金)13:00~14:00
※雨天時は10日(木)同時刻に延期
ところ 上居辺事業所前

今年も各関係機関のご協力のもと、「交通安全キャンペーン」を行います。当日は、子どもたちのメッセージを添えて、学校農園で育てたじゃがいもを手渡す予定です。

保護者・地域の皆様にとっては、大変お忙しい時期とは思いますが、ご協力をお願いいたします。

映画「ジョバンニの島」

本校は、北海道ふるさと教育・環境教育等推進事業の実践校として、本年度北方領土をテーマに学習を進めています。学習の目的は、郷土を愛する心を育てることです。その一環として、18日(水)に中・高学年児童が映画「ジョバンニの島」を鑑賞しました。終戦後の北方領土での生活等についてアニメで描かれています。児童からは、「平和の尊さ」や「北海道のすぐ近くで起きたことなんて信じられないこと」「北方領土についてより知りたい」などの感想がありました。10月には元島民の方をお招きしてお話を伺う予定です。



学習発表会

本年度は11月16日(土)の開催です。詳細は次号にてご案内いたします。

10月

- 1日(火) 全校集会・交通安全指導
- 2日(水)
- 3日(木) 児童会
- 4日(金) 交通安全キャンペーン・通知表発行日
- 5日(土) 中央中学校文化祭
- 6日(日)
- 7日(月) 視力検査(～9日)
- 8日(火) 全校朝会
- 9日(水) 職員会議
- 10日(木) ALT・交通安全キャンペーン予備日
学童学校利用日
- 11日(金) クラブ・ノー残業デー
- 12日(土) 町民スポーツの集い
- 13日(日)
- 14日(月)
- 15日(火)
- 16日(水)
- 17日(木) ALT
- 18日(金) 大地くん学習(低学年)
児童会総会・漢字検定
- 19日(土)
- 20日(日)
- 21日(月)
- 22日(火) 北方領土学習
- 23日(水) 学校教育指導訪問
- 24日(木) ALT・学童学校利用日・英検ESG
- 25日(金) 新体力テスト・児童会・ノー残業デー
- 26日(土)
- 27日(日)
- 28日(月) ALT
- 29日(火) 学習発表会特別時間割
- 30日(水)
- 31日(木) ALT

修学旅行

9月11日（水）～12日（木）にかけて、中士幌小学校と合同で修学旅行が行われました。行き先は札幌市と小樽市です。

2校の児童で打合せを何度も重ね当日を迎えました。天候にも比較的恵まれ充実した2日間を過ごすことができました。



出発前に！



開拓の村



自主研修後テレビ塔へ



朝里川温泉での夕食



小樽運河



小樽市総合博物館

食と農

低・中学年は、集合学習での山岸牧場訪問や学校でのいもほりなどを行いました。先月の鎌ヶ谷市との交流で、鎌ヶ谷市の皆さんが経験したことを本校の児童も経験します。

低学年の牧場訪問では、牛を近くで見たり触ったりすることが初めての児童もあり、牛の大きさに驚くとともに、自分の住む地域のことをあらためて学ぶ貴重な機会となりました。

いもほりも毎年実施しておりますが、自分たちが育てた作物の収穫の喜びを感じておりました。



生け花体験教室

本年度も、5日（木）に池坊帯広支部の〇〇〇〇様、元上居辺小教諭の〇〇〇〇様を講師にお迎えし、生け花体験教室を行いました。昨年度も来ていただいております。

お花の生け方についての説明を受けた後、一人一人実際に作りました。それぞれ個性溢れる作品に仕上がりました。また、講師の〇〇様のお父様やご親戚が上居辺小学校ご出身とのことで、職員室前の卒業写真を懐かしそうにご覧になっておられました。



全国学力・学習状況調査の結果から

本年4月に小学校6年生を対象に実施されました全国学力・学習状況調査の結果が過日公表されました。

個人差はありますが、本校児童の主な回答の傾向についてご紹介いたします。

- ・国語科では、全国平均を若干（数％）下回る正答率となりました。知識・技能を問う問題や書くことに関する正答率が高く、話す・聞く・読むことに関する正答率がやや低い傾向が見られました。
- ・算数科では、全国平均を大幅（20％以上）に上回る正答率となりました。どの分野においても正答率が高く、特に数と計算や図形の分野では顕著でした。
- ・児童質問紙では、勉強が好き・大切、自分で計画を立てて勉強している、困ったときは周りに相談できる等の項目において肯定的な回答が見られました。テレビやゲームの鑑賞時間や学習時間においては全国平均と比較すると、テレビやゲームの時間が多く、学習時間が若干少ないという回答もみられました。

本校の最上級生として、落ち着いて充実した学校生活を過ごしていることが、結果からも現れています。

本校の教職員も回答結果の分析を全職員で行い、子どもたちに身につけさせたい力を明確にしながら日々指導を重ねております。今後ご家庭・地域の皆様とも協力しながら子どもたちを指導し支えてまいります。